
лавный старт традиционно со-
стоялся в Екатеринбурге на 
стадионе «Юность» с участи-
ем команд ветеранов спорта, 
студентов и горожан. В забеге 

принял участие министр физической 
культуры и спорта Свердловской об-
ласти Леонид Рапопорт.

– Это – интересный советский про-
ект, который сейчас объединяет и лю-
бителей, и начинающих спортсменов, и 
ветеранов конькобежного спорта. Здесь 
царит дружеская атмосфера. Я полу-
чил истинное удовольствие, участвуя 
в забеге, даже старался победить, но 
сегодня действительно побеждают 
сильнейшие, – сказал министр.

Первоуральск также присоединился 
к соревнованиям. В забеге в этом году 
приняли участие более тысячи человек.

– В нашем городе конькобежный 
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Более семи тысяч свердловчан приняли участие во Всероссийских массовых 
соревнованиях по конькобежному спорту.

спорт очень развит. Первоуральск 
воспитал олимпийского чемпиона по 
конькобежному спорту Игоря Малкова 
и входит в ряд городов, в которых про-
водятся Всероссийские соревнования 
по конькобежному спорту, – отметила 
руководитель направления муниципаль-
ного учреждения «Старт» Светлана 
Чернова. 

Поддержать спортсменов пришли и 
первые лица города. 

– Я сегодня рад Вас приветствовать 
на первоуральском льду. Лёд, который 
воспитал и продолжает воспитывать 
именитых спортсменов и чемпионов. 
Сегодня на наш лёд выйдут перво-
уральцы разных возрастов, все, кто 
занимается спортом профессионально, 
все те, кто любит спорт и просто те, кто 
любит коньки и лёд, – поприветствовал 
участников глава города Игорь Кабец.

ВЫДАЧА ЗАГРАНПАСПОРТОВ
С начала 2023 года подразделениями по вопросам 

миграции временно приостанавливается приём 
новых заявок на выдачу загранпаспортов гражданина 

Российской Федерации с электронным носителем 
информации.

В настоящее время, в зависимости от ситуации, пред-
лагается следующий порядок получения заграничного 
паспорта гражданами, ранее подавшими заявления на 
данную услугу. При наличии поданного заявления для 
оформления заграничного паспорта с электронным носи-
телем информации и необходимости срочного выезда за 
пределы территории России в кратчайшие сроки оформля-
ется заграничный паспорт сроком действия 5 лет при оплате 
государственной пошлины. Государственная пошлина за 
выдачу заграничного паспорта с электронным носителем 
информации будет возвращена при отказе заявителя от 
получения государственной услуги.

Для решения указанных вопросов следует обратиться в 
подразделение по вопросам миграции, даже в том случае, 
если заявление о выдаче заграничного паспорта с электрон-
ным носителем информации подано через МФЦ. По всем 
поданным заявлениям паспорта будут оформлены и выданы 
по мере готовности, о чём граждане будут уведомлены.

УНИКАЛЬНАЯ ОПЕРАЦИЯ 
Врачи травматологического отделения 

Первоуральской городской больницы внедрили 
уникальную технологию соединения фрагментов 
бедренной кости индивидуально изготовленным 

внутрикостным стержнем.

Методика, разработанная уральскими врачами, доктора-
ми наук из Уральского института травматологии и ортопедии 
им. В.Д. Чаклина не имеет аналогов, и первоуральские трав-
матологи применили её для лечения сложного перелома. 

Так, травматологи Первоуральской городской больницы 
сохранили способность ходить пациентке, которая упала 
и сломала бедренную кость. Ситуация осложнялась тем, 
что линия перелома находилась на уровне ножки эндопро-
теза тазобедренного сустава, который был имплантирован 
пациентке в бедренную кость после травмы, полученной 
полгода назад. Благодаря качественно оказанной медицин-
ской помощи 73-летняя женщина с травмой бедра смогла 
избежать инвалидности.

– Операция – малоинвазивная, что позволило избежать 
большой кровопотери и дальнейших осложнений. Длилось 
вмешательство не дольше часа. И уже на третьи сутки 
пациентка смогла самостоятельно передвигаться при по-
мощи ходунков. Если бы не данный метод, нам пришлось 
бы разрезать полностью бедро, чтобы получить доступ к 
месту перелома» – рассказал и.о. заведующего отделе-
нием травматологии Первоуральской городской больницы 
Дмитрий Привалов.

Первоуральские травматологи о данном методе знали 
давно, но применить его им пришлось впервые, когда встал 
вопрос по лечению данной пациентки. Конструкцию с учётом 
анатомических особенностей пациентки и технических ха-
рактеристик ранее установленного эндопротеза на протяже-
нии двух недель изготавливали специалисты инженерного 
цеха московского Центрального института травматологии и 
ортопедии. Этот уникальный стержень врачи под контролем 
портативной рентгеновской установки через небольшие раз-
резы в области коленного сустава ввели в костномозговой 
канал с помощью специальной навигационной системы.

Свои силы на льду показывают 
школьники, спортсмены, воспитанники 
дворовых клубов, детских садов, со-
трудники городских организаций. Дети 
и подростки бегут стометровку на вре-
мя. Старшие участники преодолевают 
эстафету. В ней участвуют девять орга-
низаций, золото среди них завоевывает 
сборная инструкторов и учителей по 
физической культуре. 

 – Хотелось, конечно, победить. 
Я – мастер спорта по хоккею. Работаю 
в «Уральском трубнике», естественно, 
катаюсь, ребят учу кататься на коньках, 
– прокомментировала победитель эста-
феты Светлана Афанасенко.

Всероссийские массовые соревнова-
ния по конькобежному спорту «Лёд на-
дежды нашей 2023» прошли в 22 городах 
Свердловской области. Каждый участник 
забега получил памятный сувенир.

ЛЁД НАДЕЖДЫ НАШЕЙ 2023 
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РЕМОНТ РЕГИОНАЛЬНЫХ ТРАСС 
Свердловские дорожники отремонтировали 

с применением новых и наилучших технологий 
благодаря нацпроекту «Безопасные качественные 

дороги» 60 % региональных трасс в 2022 году. 

Этот показатель в Свердловской области в три раза 
превосходит установленный для регионов план. Ожидается, 
что применение инновационных составов и специальных 
добавок к асфальтобетонной смеси повысит качество и 
срок службы дорог. 

Как сообщили в Управлении автомобильных дорог 
Свердловской области, кроме современных составов ас-
фальтобетона во время ремонтов применялась битумная 
лента, укрепляющая стыки, специальные полимерные до-
бавки, защищающие асфальт от разрушения. Кроме того, 
треть всех контрактов, заключённых на ремонт объектов 
нацпроекта, является контрактами жизненного цикла. То 
есть предполагает не только ремонтные работы, но и со-
держание в течение всего гарантийного срока. 

Также дорожники использовали новую технологию 
укрепления деформационных швов мостов полимерным 
бетоном. Материал на основе полиуретана позволил улуч-
шить стык деформационных швов с асфальтобетонным по-
крытием мостов. Благодаря этому проезжая часть остаётся 
ровной в местах стыков во время эксплуатации.

С

Р

редства предусмот-
рены для строитель-
ства школ, детских 
садов, поликлиник и 
других социальных 

объектов, а также обеспече-
ния жильём уральцев. Соот-
ветствующее постановление 
по поручению губернатора 
принято на заседании регио-
нального правительства.

–  Государственная про-
грамма Свердловской об-
ласти в сфере строительства 
приводится в соответствие с 
законом об областном бюд-
жете. Изменения обеспечат 
строительство объектов госу-
дарственной и муниципаль-
ной собственности, позволят 
завершить строительство 
объектов Международного 

ФИНАНСИРОВАНИЕ 
СТРОИТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ
Губернатор Свердловской области Евгений Куйвашев 
добился увеличения финансирования строительной 
госпрограммы на 2 миллиарда рублей. Это стало 
возможным, в том числе, благодаря привлечению главой 
региона дополнительных средств из федерального 
бюджета в виде субсидий и инфраструктурных кредитов. 

фестиваля университетского 
спорта в 2023 году и ока-
зать поддержку гражданам 
при обеспечении жильём. 
Таким образом, общий объ-
ём госпрограммы на 2023 
год за счёт всех источников 
финансирования составит 
27,3 миллиарда рублей, – по-
яснил министр строительства 
и развития инфраструктуры 
Свердловской области Миха-
ил Волков.

Например, в 2023 году в 
регионе будет вестись стро-
ительство семи школ. Новые 
здания образовательных уч-
реждений появятся в Екате-
ринбурге, Краснотурьинске, 
посёлке Кедровое городского 
округа Верхняя Пышма и по-
сёлке Пышма. 

Кроме того, в этом году 
построят детские сады в Ми-
чуринском микрорайоне Ека-
теринбурга, в селе Балтым, а 
также в селе Сажино Артин-
ского городского округа.

Планируется строитель-
ство дома культуры в селе 
Башкарка Горноуральского 
городского округа и центра 
культурного развития в Ка-
менске-Уральском, а также 
центра культуры и искусств 
в Верхней Туре, который 
строится с привлечением 
средств Фонда развития 
моногородов.

Для системы здравоохра-
нения запланировано возве-
дение зданий восьми детских 
поликлиник. Продолжится 
строительство поликлиники 
для взрослых на 1200 по-
сещений в Академическом 
районе Екатеринбурга. 

В 2023 году продолжит-
ся строительство центра 
бокса в Каменске-Ураль-
ском, бассейна в посёлке 
Цементный Невьянского 
городского округа, спортив-

ного ядра стадиона «Олимп» 
в Верхотурье и центра бокса 
в Краснотурьинске. Также 
средства будут направлены 
на строительство Дворца  
водных видов спорта в Пер-
воуральске.

Кроме того, средства  
госпрограммы будут направ-
лены на расселение аварий-
ного жилья и обеспечение 
жильём отдельных категорий 
уральцев. Так, благодаря 
программе улучшить свои жи-
лищные условия в 2023 году 
смогут не менее 975 семей. 
Речь идёт о молодых семьях, 
многодетных семьях, детях-
сиротах, работниках обра-
зовательных и медицинских 
организаций, ветеранах бо-
евых действий и инвалидах.

Отметим, что строитель-
ство школ, поликлиник и 
других объектов инфраструк-
туры даёт максимальный эф-
фект для роста жилищного 
строительства и достижения 
целей национального про-
екта «Жильё и городская 
среда».

ечь идёт о ранее неисполь-
зуемых сельхозземлях. Под-
писанное губернатором поста-
новление позволит поддержать 
аграриев, обеспечивающих про-

довольственную безопасность Сверд-
ловской области.

Условная арендная плата за участки, 
взятые в 2022 и 2023 годах, устанавлива-
ется на один год с даты заключения дого-
вора аренды. Средства, сэкономленные 
на аренде земельного участка, аграрии 
могут направить на работы, необходи-
мые, чтобы ввести землю в оборот.

АРЕНДА ЗА РУБЛЬ
Губернатор Евгений Куйвашев продлил срок действия льготной арендной платы 
за земли сельхозназначения и продлил саму возможность взять землю за рубль 
до конца 2023 года. 

– Арендная плата в размере один 
рубль распространяется на земельные 
участки сельхозназначения, которые не 
сдавались в аренду с 2019 года. Это 
даёт возможность вовлечь в сельско-
хозяйственный оборот земли, которые 
длительное время не использовались, 
– отметил министр по управлению 
государственным имуществом Сверд-
ловской области Алексей Кузнецов.

Напомним, что по инициативе главы 
региона постановление о предостав-
лении в аренду за рубль ранее неис-
пользуемых сельхозземель сроком на 

один год было принято региональным 
кабмином в мае прошлого года. За 
семь месяцев, с июня по конец декабря 
2022 года, свердловские аграрии взяли 
в аренду за один рубль 27 земельных 
участков для ведения сельскохозяй-
ственных работ. 

Общая площадь земель, аренду-
емых по льготной ставке, составляет 
1059 гектаров. Участки предоставлены 
в Каменском, Байкаловском, Гарин-
ском, Горноуральском, Камышловском, 
Серовском и других городских округах. 
Перечень свободных земель сельхоз-
назначения размещён на официальном 
сайте Министерства по управлению 
государственным имуществом Сверд-
ловской области и на сайтах муници-
пальных образований.

пециалисты зафик-
сировали снижение 
первичной заболе-
ваемости на 2,8% 
по сравнению с 2021 

годом. Тестирование на ВИЧ 
в Свердловской области 
по праву может считаться 
одним из самых доступных  
диагностических обследо-
ваний. Оно организовано в 
каждом городе региона – в 
поликлиниках по месту жи-
тельства, областном центре 
СПИДа и его филиалах. 

Кроме этого, диагностика 
доступна в двух форматах: 
классическом – с забором 
крови из вены или при помо-
щи быстрого теста с выдачей 

ОБСЛЕДОВАНИЕ НА ВИЧ
В рамках национального проекта «Здравоохранение» в 2022 
году каждый третий житель региона прошёл обследование 
на ВИЧ – это 32,8% населения Свердловской области.

результата через 10-15 ми-
нут. Экспресс-тестирование 
можно пройти на уличных 
акциях, по месту работы, 
учёбы или в кабинетах ин-
фекционных заболеваний.

Важно отметить, что лю-
бое обследование на ВИЧ 
всегда добровольно и бес-
платно, а сам факт обсле-
дования и его результаты 
строго конфиденциальны и 
никогда не передаются тре-
тьим лицам.

Широкий охват тестиро-
ванием на ВИЧ регистриру-
ется в Свердловской области 
уже не первый год, при этом 
с 2015 года наблюдается 
стабильная тенденция к сни-

жению числа новых случаев 
ВИЧ-инфекции. Так, за 2022 
год показатель заболева-
емости составил 92,6 на 
100 тысяч населения, что на 
2,8% ниже уровня 2021 года.

Напомним, что в Сверд-
ловской области реализу-
ется практика оперативного 
начала антиретровирусного 
лечения сразу после вы-
явления заболевания. Как 
показывает практика, такой 
подход не только сохраняет 

жизнь и здоровье пациентов, 
живущих с ВИЧ, но и сдержи-
вает темпы распространения 
заболевания в регионе.

– Обследование на ВИЧ 
является нормой для многих 
жителей нашей области. 
Ежегодное тестирование 
– важная составляющая 
личной активности человека 
для сохранения здоровья, – 
подчеркнула главный врач 
Центра СПИДа Анжелика 
Подымова.

ЛИДЕРЫ 
ПО ЗДОРОВОМУ ОБРАЗУ ЖИЗНИ 

Свердловская область вышла в лидеры 
Уральского федерального округа по числу жителей, 

ведущих здоровый образ жизни. 

По итогам 2022 года регион опередил Курганскую, Тю-
менскую и Челябинскую области, а также превысил средние 
показатели по УрФО. В Свердловской области по итогам 
2022 года 7% населения – сторонники ЗОЖ. По округу этот 
показатель равен 6,2%, по стране – 7,2%. Большую роль 
в достижении положительной динамики сыграла утверж-
дённая губернатором Евгением Куйвашевым программа 
«Укрепление общественного здоровья» и участие городов 
региона – за минувший год в рамках реализации муници-
пальных программ число профилактических мероприятий 
в области увеличилось почти в 1,5 раза.

ПЕРВЫЕ ИТОГИ РАБОТЫ
В Свердловской области подведены первые итоги 

работы фотоловушек: они фиксируют тех, 
кто выбрасывает мусор в неположенных местах.

Напомним, четыре фотокамеры были установлены 
«Спецавтобазой» в декабре прошлого года в Екатеринбурге 
в местах самых проблемных зон выгрузки мусора.

Как рассказал заместитель министра энергетики и ЖКХ 
Свердловской области Егор Свалов, на всех ловушках 
была настроена моментальная отправка фотоматериалов.  
При фиксации нарушения постановление по делу об ад-
министративном правонарушении выносится без участия 
нарушителя. Норма, по которой нарушитель не обязан до-
казывать свою невиновность, применяться не будет.

Копию постановления с материалами фиксации на-
рушения собственник транспортного средства получит по 
почте или через портал госуслуг. Размер штрафа зависит 
от вида транспортного средства. За мусор, выброшенный из 
легкового автомобиля, гражданин заплатит от 10 до 15 тысяч 
рублей, для юридических лиц размер штрафа составит от 30 
до 50 тысяч рублей. Если же мусор выброшен из грузовика, 
то максимальный размер штрафа для граждан составит 50 
тысяч рублей, а для юридических лиц – 120 тысяч рублей. 
В случае повторного совершения правонарушения размер 
штрафа будет увеличен. Кроме того, у должностных и юри-
дических лиц транспорт может быть конфискован.



ÐÀÁÎ÷ÈÉ  КВАРТАЛ ТРУБНИК 3Уральский

10 февраля 2023 года

НОВОСТИ

НОВЫЕ РЕКОРДЫ «УТИЛИЗАЦИИ» 
Первоуральский новотрубный завод, входящий 
в Трубную Металлургическую Компанию, поддержал 
проведение 15-й акции по раздельному сбору мусора. 

Более 200 участников мероприятия собрали тонну 
макулатуры, 85 килограммов пластика, 36 килограммов 
металла, а также отходы I и II классов опасности – 223 
килограмма батареек, 237 люминесцентных ламп и 74 
ртутных термометра.

Собранное вторсырьё отправлено на переработку в спе-
циализированную компанию. Цель акции, организованной 
волонтёрами общественного движения «Город Первых», 
которое работает при поддержке ПНТЗ, – предотвращение 
загрязнения окружающей среды и популяризация практики 
раздельного сбора и переработки отходов. Активными 
участниками акции стали сотрудники ПНТЗ, которые со-
бирали мусор, а также помогали его принимать, загружать 
в автомобили и вести учёт.

В рамках благотворительной составляющей акции го-
рожане по традиции оказали 
помощь Первоуральскому 
городскому обществу защи-
ты животных. Для питомцев 
собрали корм, медикамен-
ты, средства ухода за живот-
ными и денежные средства.

– ПНТЗ вносит весомый 
вклад в повышение эколо-
гической культуры перво-
уральцев. Об этом говорит 
рост популярности данной 
акции. Люди готовятся к ней 
заранее – сортируют отходы 
и ответственно относятся к 
утилизации предметов, кото-
рые могут загрязнить окружающую среду. К примеру, в этот 
раз горожане принесли рекордное количество медицинских 
градусников за всю историю проведения мероприятия, – 
сказал управляющий директор ПНТЗ Владимир Топоров.

Акцию «Утилизация» активисты «Города Первых» про-
водят в Первоуральске при поддержке ПНТЗ с 2019 года. 
Кроме того, волонтёрами установлены специальные стаци-
онарные боксы для сбора батареек в городских социальных 
объектах и на предприятии. Благодаря этому уже удалось 
собрать почти 12 000 килограммов макулатуры, более 515 
килограммов пластика, 480 килограммов металла, 459 
ртутных термометров, 4 682 ртутьсодержащие лампы и  
4 547 килограммов батареек.

В
 мероприятии приня-
ли участие не только 
активисты профкома, 
но и руководители 
региональных проф-

организаций, представители 
Волжского трубного и Се-
верского трубного заводов, а 
также гости из Якутии. 

Официальную часть фо-
рума открыл председатель 
профсоюзного комитета Пер-
воуральского новотрубного 
завода Трубной Металлур-
гической Компании Сергей 
Ошурков, который подвёл 
итоги работы в 2022 году.

Основная ценность, как 
было подчёркнуто спикером, 
– человек труда. Профсоюз 
стоит на страже трудовых 
прав работников. В частности, 
при участии профкома в 2022 
году дважды была проведена 
индексация заработной платы 
сотрудников ПНТЗ. Важное 
направление работы проф-
кома – юридическая под-
держка членов организации. В 
отчётном периоде поступило 
более 540 обращений. Юрист 
профкома помогает решить 
не только трудовые, но и на-
следственные, жилищные, со-
циальные и многие другие во-
просы. Что важно, специали-
сты не только консультируют, 
но и готовят документы в суд и 
иные организации. Ещё одно 
востребованное направление 
работы – оформление нало-
гового вычета. Специалисты 
профкома в течение года 
помогли 146 членам проф-
союза оформить декларации 
и составить необходимые 
документы в налоговый орган. 

Поддержка и укрепле-
ние здоровья сотрудников 
– важная веха деятельности 
профкома. Ежегодно работ-
никам выделяются путёвки 
в санатории России, восста-
новить силы могут не только  
профсоюзные активисты, но 
и члены их семей. Успехом 
пользуются и уникальные 
мероприятия, которые орга-
низует профсоюзный комитет. 
Среди ярких событий – форум 
«Планета здоровья», участни-
ки которого учились беречь 
физическое и эмоциональ-
ное состояние. Мероприя-
тие было оценено не только 
членами организации – на 
всероссийском интеллект-фо-
руме «Профсоюзы 21 век. Го-
ризонты и барьеры» профком 
ПНТЗ был отмечен премией 
«Профсоюзный авангард» в 

«СЛОВОМ И ДЕЛОМ 
ПОМОГАЕМ КАЖДОМУ»
Профсоюзный комитет ПНТЗ провёл ставший 
традиционным форум «ProСвет 3:0». 

номинации «Акция». 
Ещё один реализованный 

профкомом проект – интенсив 
для женщин «Время быть 
здоровой». Участницы под 
руководством опытных на-
ставников освоили основы 
здорового питания и тонко-
сти ухода за лицом и телом. 
Множество положительных 
откликов получили и различ-
ные онлайн-мероприятия, 
такие, например, как «Тропа 
здоровья» – тестирование 
на знание правил здоровьес-
бережения, охраны труда и 
окружающей среды. 

Вовлечение в спорт и ак-
тивный образ жизни – ещё 
одно приоритетное направле-
ние деятельности профкома. 
Активные члены организации 
получают возможность уча-
ствовать в соревнованиях не 
только городского, но и реги-
онального уровня. Ежегодно 
новотрубники представляют 
предприятие на комплекс-
ной спартакиаде трудящихся 
Свердловской области. Также 
команда профкома ПНТЗ 
выступает на чемпионате 
Екатеринбурга по волейболу. 
При поддержке профкома в 
2022 году была организована 
поездка работников на все-
российские соревнования по 
дартсу. Впервые в отчётном 
периоде первоуральцы при-

няли участие в окружном 
чемпионате по хоккею на 
валенках. Успех сопутствует 
и ценителям рыбной ловли. 
Так, в прошлом году команда 
профкома ПНТЗ стала луч-
шей на чемпионате УрФО по 
зимней ловле на мормышку. 
С профкомом у заводчан 
есть возможность не только 
участвовать, но и наблюдать 
– более 250 первоуральских 
болельщиков посетили до-
машние матчи футбольного 
клуба «Урал» и хоккейного 
клуба «Автомобилист». 

Семья – самое важное 
для каждого человека, счи-
тают в профкоме. Именно 
поэтому в течение года прово-
дились праздники и форумы 
для профактивистов и их 
родных. Даже день рождения 
профсоюзной организации 
отмечают семьями. Рыцар-
ские бои, творческие мастер-

классы, весёлые старты – это 
маленькая часть программы 
фестиваля «PRO Семью». 
Серия экскурсионных по-
ездок, тематическая смена 
в загородном лагере для 
подростков, творческие кон-
курсы для детей, новогодние 
поздравления – краткий пере-
чень семейных активностей 
от профкома. 

В череде уникальных 
проектов – «Профдисконт», 
предполагающий получение 
скидок для членов профсо-
юза, «Преображайся с про-
фсоюзом», направленный 
на саморазвитие работниц, 
«PROСоюз» – серия командо-
образующих встреч трудовых 
коллективов и многие другие. 
Участники конференции еди-
ногласным решением одо-
брили работу профсоюзного 
комитета в прошедшем году 
и планы на новый период, 
озвученные председателем. 

Официальной частью 
слёт не ограничился. В рам-
ках форума профактивисты 
смогли задать вопросы проф-
союзным лидерам. В качестве 
интервьюируемых выступили: 
председатель Свердловского 
обкома Горно-металлурги-
ческого профсоюза России 
Валерий Кусков, председа-
тель Федерации профсою-
зов Свердловской области 
Андрей Ветлужских, а также 
председатели профсоюзных 
комитетов Волжского трубно-
го и Первоуральского ново-
трубного заводов Владимир 
Сармин и Сергей Ошурков.

Ещё одно направление 
работы форума – юридиче-
ский ликбез. Важные положе-
ния локальных нормативных 
актов, основные направления 
правовой поддержки обсу-
дили участники. А после все 
желающие смогли заняться 
творчеством. Под руковод-
ством педагогов и учени-
ков художественной школы 
профактивисты рисовали. 
Великолепные пейзажи, изо-
бражения животных и птиц – 
каждый взявший в руки кисть 
смог создать свой шедевр. 
Пока одни рисовали, другие 
– соревновались за кубок 
профкома. Итогом упорной 
борьбы, которая велась по 
четырём видам спорта, стала 
победа команды Финишно-
го центра по производству 
труб нефтяного сортамента, 
вторыми стали представите-
ли трубоволочильного цеха  

№ 14, третьими – работники 
баллонного цеха. 

Заключительным аккор-
дом программы стал семи-
нар о практических методах 
управления эмоциями. О том, 
что такое стресс, и как спра-
виться с негативными эмоци-
ями форумчанам рассказал 
председатель профсоюзной 
организации ПНТЗ Сергей 
Ошурков. 

В завершении самым ак-
тивным профсоюзным акти-
вистам вручили памятные 
подарки и сувениры, а луч-
шим спортивным командам 
– заслуженные награды, но 
главный итог мероприятия, 
как подчёркивают органи-
заторы, – положительные 
эмоции и яркие впечатления 
участников: 

– Понравилось всё, осо-
бенно – творческая часть. 
Рисовали, зарядились позити-
вом, пообщались с коллегами, 
– поделилась инженер-техно-
лог ПНТЗ Марина Андреева.

– Мне удалось впервые 
побывать на этом профсоюз-
ном мероприятии. Эмоции – 
только положительные. Легко 
и просто нам рассказали про 
права и обязанности. Обно-
вилась информация, которую 
знала ранее, и добавилось 
несколько новых и свежих 
идей. На мастер-классе по жи-
вописи акриловыми красками 
мы творили чудеса. Каждый 
рисовал что-то своё, никто не 
остался равнодушным. Всё 
было здорово! Профсоюз – 
это активная и позитивная 
жизнь, это – движение вперёд 
и вверх. Спасибо организа-
торам, – говорит бригадир 
ремонтно-механического цеха 
ПНТЗ Анна Сысоева. 

– Живописью с профсою-
зом ещё не занималась – вос-
торг и масса положительных 
эмоций. Столько шедевров 
получилось! Организация 
всего мероприятия, как всег-
да, на «отлично». Спасибо 
организаторам и участникам 
за замечательный выходной, 
– отмечает инженер-лаборант 
санитарно-экологической ла-
боратории ПНТЗ Ирина Ка-
вешникова.

– Была наслышана об 
этом мероприятии. Наконец, и 
мне удалось побывать здесь. 
Познавательно и интересно, 
эмоции только положитель-
ные. Понравилось всё: и рас-
сказанные «фишки» борьбы 
со стрессом, и рисование, и 
общение с коллегами. Хочет-
ся так встречаться как можно 
чаще, – заверяет лаборант 
управления производствен-
ной экологии ПНТЗ Ирина 
Гасилова. 

Профсоюзный комитет ПНТЗ объединяет почти 
10,5 тысяч активистов из 12 организаций города. 

ВКЛАД В БУДУЩЕЕ
Новотрубники поздравили с юбилеем 
подшефное образовательное учреждение. 
Школа № 5 отметила 40-летие. 

«Пятая», как называют её ученики, педагоги, выпускники 
и ветераны – одно из учебных заведений города, которое 
вот уже не первый год сотрудничает с Первоуральским но-
вотрубным заводом Трубной Металлургической Компании:

– Наше партнёрство носит долговременный систем-
ный характер, мы и впредь будем поддерживать развитие 
школьной инфраструктуры, чтобы содействовать созданию 
благоприятной образовательной среды – это ценный вклад в 
будущее наших детей, – от имени управляющего директора 
ПНТЗ Владимира Топорова ветеранов, педагогов, учеников 
и выпускников «пятой» поздравил главный энергетик ПНТЗ 
Андрей Блохин, курирующий взаимодействие завода и об-
разовательного учреждения.

В рамках шефской помощи сотрудники предприятия 
участвуют в проведении ремонтных работ, благоустройстве 
прилегающей территории, обустройстве школьных классов. 
Так, в прошлом году работники энергоцеха ПНТЗ заменили 
светильники во всех кабинетах, систему канализации и 
уличное освещение, обновили хоккейный корт. 

В образовательном учреждении реализуется профори-
ентационный проект «Точка опоры». Тоже при содействии 
Первоуральского новотрубного завода:

– Организуем экскурсии для школьников, рассказываем 
о специальностях, которые востребованы на предприятии, 
чтобы помочь детям с выбором своей профессии, – говорит 
начальник отдела подбора и адаптации персонала ПНТЗ 
ТМК Анна Ярина. 

Школа-юбиляр за свою 40-летнюю историю выпустила 
более 2,5 тысяч учащихся. Педагоги гордятся своими учени-
ками. По результатам государственной итоговой аттестации 
образовательное учреждение входит в пятёрку лучших школ 
города. Трижды «пятая» по итогам участия в федераль-
ном конкурсе завоёвывала звание лучшей школы. Успехи 
детей – заслуга наставников. Сегодня коллектив учебного 
заведения – более 70 педагогов, трое из них становились 
победителями городского конкурса «Учитель года». 

Первоуральский новотрубный завод, как социально от-
ветственное предприятие, на постоянной основе оказывает 
шефскую помощь 18 городским школам и детскому саду.
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ВИЗИТ

ХОККЕЙ С МЯЧОМ

ЗНАЙ НАШИХ!

В

В

К

изит был запланирован в формате регионального 
проекта «Развитие системы оказания первичной 
медико-санитарной помощи в 2023 году». Цель ви-
зита – мониторинг достижения критериев базового 
уровня новой модели медицинской организации. 

В итоге работа коллектива амбулаторно-поликлиниче-

 специалистам Центров ХСН 
уральцев при наличии пока-
заний направляют врачи-те-
рапевты по месту жительства. 
Также под патронаж медиков, 

курирующих пациентов с ХСН, попада-
ют люди, у которых в ходе диспансери-
зации выявлены сердечно-сосудистые 
заболевания или их риски.

В преддверии открытия Центра 
Первоуральскую больницу посетил 
главный кардиолог Министерства здра-
воохранения Свердловской области 
Александр Быков, он провёл «Школу 
для пациентов с ХСН», где рассказал 
о строении сердца, причинах развития 
ХСН и её профилактике. Для врачей 
Александр Быков провёл лекцию об 
организации и эффективной работе 
Центра ХСН.

– Создание сети центров ХСН под-
разумевает организацию «бесшовного» 
механизма оказания помощи. Про-
писана маршрутизация пациентов при 
острой декомпенсации, создан регистр 
таких пациентов, они закреплены за 

ПОМОЩЬ СЕРДЦАМ
Благодаря национальному проекту «Здравоохранение» в Первоуральской 
городской больнице открылся Центр по лечению хронической сердечной 
недостаточности (ХСН). На базе кардиологического стационара 
и амбулаторных ХСН-кабинетов будут лечить и наблюдать профильных 
пациентов со всего городского округа Первоуральск, Старой Утки и Шали – 
это почти 135 тысяч прикреплённого населения.

ХСН-кабинетами и врачом. Это позволит 
снизить уровень смертности и инвалиди-
зации от сердечно-сосудистых заболе-
ваний, – подчеркнул Александр Быков.

В Первоуральской больнице Центр 
по лечению пациентов с хронической 
сердечной недостаточностью будет 
функционировать на базе кардиоло-
гического стационара и профильных 
амбулаторных кабинетов. Один из них 
открыт в микрорайоне Динас, второй – в 
терапевтическом корпусе № 1 на улице 
Металлургов, 3а.

– Это позволит осуществлять  
системный патронаж: медсестра регу-
лярно будет обзванивать пациентов, 
каждые три месяца приглашать их 
на приём и раз в полгода – на Школу 
пациентов, – рассказал заведующий 
кардиологическим отделением Перво-
уральской городской больницы Вадим 
Кучумов.

Также создание Центра даёт воз-
можность регулярно закупать высоко-
эффективные лекарственные препара-
ты для лечения сердечно-сосудистых 

заболеваний у пациентов. Это позволит 
спасти множество человеческих жизней: 
кардиологи отмечают, что хроническая 
сердечная недостаточность является 
лидирующей среди всех хронических 
болезней системы кровообращения и 
одной из основных причин смертности.

Напомним, что для реализации реги-
ональной программы «Борьба с сердеч-
но-сосудистыми заболеваниями» наци-
онального проекта «Здравоохранение» 
в 2023 году медучреждениям региона 
будет выделено свыше 210 миллионов 
рублей.

Свердловская область стала первым 
регионом в России, где реализован про-
ект создания сети Центров ХСН. За три 
года в муниципальных больницах были 
открыты 23 таких Центра. Теперь к ним 
добавился и первоуральский.

НОВЫЙ СТАТУС  ДЕТСКОЙ ПОЛИКЛИНИКИ 
Амбулаторно-поликлиническое отделение № 3 детской 
городской больницы посетил сотрудник Центра 
организации первичной медико-санитарной помощи 
Свердловской области.

ского отделения под руководством старшей медицинской 
сестры Татьяны Балюры получила самую высокую (без 
единого замечания!) оценку: было признано, что отделение 
соответствует всем критериям «новой модели медицинской 
организации». 

Две другие поликлиники – на улицах Гагарина и Стро-
ителей – уже имеют этот статус, как и детская городская 
больница Первоуральска в целом, которая наряду с двумя 
детскими клиниками Екатеринбурга – № 8 и № 15 – являет-
ся флагманом в плане внедрения бережливых технологий 
в своей ежедневной деятельности. Сегодня это – одно из 
актуальных направлений в российском здравоохранении.

от уже более девя-
ти лет «Уральскому 
трубнику» не удаёт-
ся обыграть «СКА-
Нефтяник» в матчах 

чемпионата. Последний раз 
наша команда взяла верх 27 
декабря 2013 года в Перво-
уральске – 7:5. В дальнейшем 
случилась безвыигрышная 
для первоуральцев серия из 
20 матчей. Правда, в ходе 
неё соперники трижды сыгра-
ли вничью (в сезонах 2016, 
2018, 2022), и трижды это про-
изошло в Первоуральске. Во 
второй из этих встреч гостям 
удалось сравнять счёт лишь 
на последней минуте.

Команды не сумели вы-
ставить оптимальные составы 
на матч. У «Трубника» отсут-
ствовал продолжающий ле-
чение Вшивков, у СКА – один 
из лучших игроков страны 
Иванов, получивший травму 
уже в Первоуральске на пред-
матчевой тренировке.

В первом тайме перво-
уральцы достаточно успешно 

ДАЛИ БОЙ ЛИДЕРУ
В очередном матче чемпионата России хоккеисты 
«Уральского трубника» проиграли на своём льду 
хабаровской команде «СКА-Нефтяник» – 2:7.

противостояли натиску со-
перников, и за шесть минут 
до перерыва проигрывали с 
разницей лишь в один мяч. 
Голов после аналогичного 
временного отрезка не было 
вообще, хотя инициативой 
владели хабаровчане. Одна-
ко хозяева успевали пере-
крывать наиболее опасные 
направления атак СКА, а на 
последнем рубеже надёжно 
действовал голкипер Тололо. 

Даже играя в формате 
«семь на десять», перво-
уральцы сумели отстоять 
свои ворота. У «Трубника» 
тоже был шанс отличиться, 
но прошедший с мячом через 
всё поле Николаев в концовке 
дал неудобный пас Почкунову. 
Вполне возможно, при счёте 
0:0 команды и ушли бы на 
перерыв, но здесь «Трубник» 
допустил подряд две ошибки. 
Вначале наши хоккеисты по-
теряли мяч вблизи собствен-
ных ворот, а затем – на чужой 
половине. Первая атака ха-
баровчан закончилась голом, 

вторая – угловым, и тоже, в 
конечном итоге, голом.

В начале второго тайма в 
ворота хозяев было назначе-
но два подряд 12-метровых, 
причём второй из них вы-
глядел достаточно сомни-
тельным. Вначале Шардаков, 
потом Каланчин, словно под 
копирку, пробили под пере-
кладину – 0:4. Надо отдать 
должное первоуральцам, 
которые сдаваться вовсе не 
собирались. Более того, во 
втором тайме в атаке они  
действовали значительно 
более остро, чем в первом. 
В общей сложности четыре 
раза наши хоккеисты выходи-
ли один на один с вратарём: 
Цыганенко (дважды), Почку-

нов и Брызгин, но только раз 
добились успеха (Цыганенко). 
Дальше – больше. После 
передачи Булатова с фланга 
мяч влетел в ворота рикоше-
том от одного из хабаровчан. 
Играть оставалось ещё 15 
минут, и счёт 2:4 оставлял 
нам некоторые шансы уйти 
от поражения. Увы, вскоре 
Шардаков, забивавший до 
этого с углового и пенальти, 
добавил в свою коллекцию 
гол со свободного. А затем 
Мяаття и тот же Шардаков 
поочередно буквально вы-
кладывали мяч Каланчину, 
которому оставалось лишь 
переправить его в сетку.

Алексей КУРОШ

Фото Регины НЕМЫТОВОЙ

«ШИГИРСКАЯ БАЙКА»
Работы уральских аниматоров увидит и оценит вся 

Россия. Мультипликационный фильм «Шигирская 
байка», созданный в 2021 году в Первоуральске, 

вошёл в программу проекта «Открытая премьера», 
который проходит в рамках российского фестиваля 

анимационного кино в Суздале.

В этом году фестиваль отмечает своё десятилетие, за 
это время он стал одним из крупнейших мультипликацион-
ных форумов страны, местом встречи режиссёров, художни-
ков, продюсеров, площадкой для обсуждений и дискуссий.

Одно из направлений работы фестиваля – проект 
«Открытая премьера». Это – публичный показ российских 
короткометражных анимационных лент с последующим 
зрительским голосованием. Именно это и ценят мульти-
пликаторы, ведь мнение зрителей – главных критиков – для 
них не менее важно, чем оценка профессионального жюри.

В этом году проект «Открытая премьера», в программу 
которого включена и работа «Шигирская байка», пройдёт в 
московском Музее кино 18 и 19 марта. А итоги зрительского 
голосования станут известны на церемонии закрытия фе-
стиваля в Суздале 20 марта.

Мультфильм «Шигирская байка», созданный при под-
держке Министерства культуры Свердловской области – это 
забавная история человека, оказавшегося в далёком прош-
лом, когда на Урале люди устанавливали первых идолов. 
В лёгкой и ироничной манере создатели фильма знакомят 
зрителей с финно-угорским мифом о сотворении мира. А в 
основу визуального ряда фильма легли ни на что не похожие 
уральская домовая роспись, резьба по дереву и вышивка.


